
柳生です・・・地域の皆様、いつも協力隊の活動を温かくサポートしてくださりありがとうございます。 

地域おこし協力隊に着任して約６か月経った現在の活動内容をご報告させていただきます。 

有害鳥獣駆除：現在は罠の掛け方や動物の習性、鹿の解体の仕方を猟友会の方から学んでいます。今後は今年の年末に実施さ

れる罠 猟
わなりょう

の試験を受験し、来年度に向けて少しずつ自立していけるように努めます。 

情報発信：6 月 11 日（土）にワクリエ新居浜にて行われる「第 52 回愛媛ブロック新居浜大会」に向けて、プレゼンテーシ

ョンの準備中です。こちらは JC 新居浜が主体となって開催される愛媛県への移住を促進する取り組みです。当日はパワーポ

イントを用いたプレゼンテーションと別子山や大島などの風景を組み込んだ動画を会場で流す予定です。 

最近は個人の活動や家族間の所要により、なかなか地域活動に参加できていない現状があります。そういったときは草刈り

や道路の清掃など自分に出来る事をやっていきますので、よろしくお願いいたします。 

こんにちは！鴻上です。・・・別子山に来て３度目の６月が始まりました。１年目初めての６月はひんぱんに、明け方から富

郷ダムや銅山川に入り、フナやコイ、ハヤなどを釣って食べたのを思い出します。２年目の６月は急な気温の上昇に体がおい

つかず免疫力が落ちてしまい、歯茎が腫れて辛い思いをしました。３年の月日は本当にあっという間でした、私はこの６月末

で協力隊の任期を終えます。 

皆様、本当にお世話になりました、色々な思い出をありがとうございました！ 

７月からは山の仕事をします（まだまだ見習いです）。最近ひとつ楽しみにしている事が増えました、将来自分の植えた苗

木が育ち「あの山の木はワイが植えたんや！」と自慢しまくる事です。私が植えた分はチョッピリな筈ですが・・・(笑) 

畑もやりたいと考えています。畑仕事も大変です、自信はありませんがチャレンジします。 

トウガラシを栽培して新しい商品づくりをしたい、などとうそぶいていますが美味しいトウガラシが収穫できればそれで大

満足だと思っているのはナイショです。 

それでは、これからもどうぞよろしくお願いいたします！ 

令和 4 年 6 月 1 日 発 行 別子山公民館広報部       ＴＥＬ・ＦＡＸ ６４－２２１１ 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

講 座 名 時期 内  容  講 座 名 時期 内  容 

スポーツ教室 
・バドミントン 
・ソフトバレーボール 

 

６月 

１０月 

健康で健全な生活を目的に、スポーツ教室を通して、

健康な身体づくり及び体力の向上に結びつける。 高齢者配付用餅つき １２月 

地域の高齢者を対象に配付を行う、おもちつきを

行い、少しでも豊で思いのこもった年始を迎えて

頂くため実施する。 

食文化の発掘継承 ６月 

地域内の食材を活かした食文化を発掘し新たな郷土

料理の開発を行い、保存伝承に結び付ける。 
文
化
伝
承 

・そば打ち 
・こんにゃく作り 
・豆腐作り 

1２月 

１月 

２月 

人口減少と高齢化により地域文化の伝承が難し

くなっています。特に様々な穀類を利用した食文

化も残さなければ伝承は難しいと考える。 

植物自然観察学習会 ７月 

園芸研究所長を講師に高知県立牧野植物園等を視察

研修し、地元植物の保護育成に役立てる。 別子山秋季大運動会 ９月 

学校と地域が一体となって運動会を実施し、住民

の体力の向上と連帯感の育成を行い、地域内外と

の人的交流を図ることを目的に実施する。 

登山体験 １０月 

地域内外で働く住民を対象に、自然を体感し健全な

心と身体を養うことを目的に登山を実施し、心身の

リフレッシュを行う。 

（学校・地域連携事業） 
魚つかみ大会 

７月 

自然体験事業として、古くから行われている事業

で、地域内外の児童生徒等を対象にアメゴやマス

を河原に放流しつかみ取りを行います。 

松井です・・・山の新緑が綺麗だなぁと思っていたら少しずつ濃い緑に変わってきていて、日々の生活の中で季節の移ろいを

感じられるのは、凄い事なんだなぁと改めて思っている今日この頃です♪ 

 最近の活動状況ですが、相変わらず工房での木工作業（最近は竹工にも挑戦しております）、横道や大野での畑作業、自宅

での苗建て、月 2 回のイベント出店等、時にバタバタ、時にゆったりと活動させて頂いております。 

 地域の活動では、初体験の畝上げや草引き、植物への潅水等、お世話をする事でグングンと元気になってくれているのを見

ると、嬉しさも倍増といったところでしょうか。 

 色々と学ぶ場も作って頂けている事に感謝をしつつ、あっという間に過ぎていく時間を無駄にしないよう、引き続き気を引

き締めて過ごしていきたいと思っております♪ 

昨年度まで、新型コロナウイルス感染症が蔓延し、感染拡大に歯止めがかからず、公民館事業にも多大な影響が出ました。 

今年度は現在の所、事業実施に規制がございませので、上記のとおり実施いたしますので、地域の皆様のご支援ご協力をお

願いいたします。 



 

 日毎に夏を感じる様になってまいりました。 

今年度も、プールにたまった汚れを落としたいと思い

ますので、地域の皆さんもご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止で、過去２

年間プールの使用は出来ませんでした。 

今年度につきましては、現在使用についての制限はな

く、開場出来ると判断しております。 

プールの使用につきましては、それぞれの感染防止対

策が非常に困難ですので、プール使用に当り使用前の体

調管理には万全を期し、使用いただきますようお願いい

たします。 

なお、今後様々な状況で使用に制限がかけられること

も考えられますので、その都度お知らせいたします。 

 

 発達する低気圧の影響等で、台風並みの暴風・強風が発生

することがあります。 
 暴風や強風の際には、物が倒れ飛ばされたりしたものに当

たって怪我をしたり、停電が発生する等のたくさんのリスク

があります。明るいうちから対策を行い、平常時から安心し

て過ごせるように備えましょう。 

■暴風・強風への備え 

・雨戸を閉め、雨戸がない場所にはガラス飛散防止フィルム

を貼ったり、ガムテープをタテ・ヨコ・ナナメに貼ってお

くと効果的です。補強した後はカーテンを引いておきまし

ょう。 

・ベランダの物干しざおや家のまわりの飛ばされやすい物は

室内に入れるなどして片付けましょう。 

・外出はできるだけ控えましょう。 

■停電への備え 

・被害の状況によっては夜以降も電気が使えない場合があり

ます。不便を少しでも解消するため、懐中電灯などの光源

を準備しておきましょう。 

・充電がなくなったときに使えるよう、スマートフォンなど

の予備バッテリーを準備しておくようにしましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

今年も、一気に真夏のような陽気にな

ったり、肌寒かったりと寒暖差の激しい 

身体にはつらい日々が続いております。比較的お天気は良好

でありがたいのですが・・・ 

皆様いかがお過ごしでしょうか? 

そろそろ梅雨入りの時期を迎えました。昨年は統計史上最

も早い梅雨入りでした。そんな事から重い空気感を長～～く

味わいました。雨も降らなければいけませんが、程々にお願

いしたいものです。 

さて、新型コロナウイルス感染症も感染者の確認が毎日の

ように出ております。４回目のワクチン接種も各地で徐々に

始まろうとしております。感染した際の重症化を防ぐ目的で、

対象者は６０歳以上と１８歳から５９歳までの持病がある

か、重症化リスクが高いと認められる方だそうです。各自治

体ごとに取組みは様々だそうですが、感染後の事も考えて前

向きに動きましょう。 

６月がやって来ました。季節も夏に向けてまっしぐらです

が、丁度衣替えの時期です。別子山では朝晩ちょっとヒンヤ

リ冷えこみますが、無理せず気候に合わせた服装を心がけて

下さい。それに、マスク着用・手洗い消毒など日常化いたし

ましたが、まだまだ全てにおいて安心・安全とは言えません

ので、体調管理には万全を期してお過ごしください。 
 

別子山公民館の小山でございます。通勤時に 

登山客を、ちらほらと見かける陽気になりま

したが皆様は如何お過ごしでしょうか？私は別子山に勤務して以

来、予てから行ってみたいと考えていた皇居外苑にある楠木正成

の銅像を見る機会に恵まれました。東京三大銅像のひとつであり、

太平記の中で活躍が描かれている楠公、この銅像の精悍な佇まい、

その益荒男ぶりには南北朝の対立を超え同意できるものを感じま

す。銘文に「自臣祖先友信開伊豫別子山銅抗…」と書かれており、

その内容は「友信が別子銅山を開鉱し 200 年継続営業できたこ

とに亡兄友忠が国恩を感じ別子銅を用いて楠公像を鋳造し陛下に

献上したいと欲し許可されるも果たせなかったが、その志を私、

友純が引継ぎ完成させたので献上します」といったことのようで

す。別子銅山開鉱 200 年を目前にした当時、公害問題や社内対

立が表面化した別子山に主家存続のため議員辞職した伊庭貞剛が

戻り、多くの問題を解決すべく四阪島に精錬所を移転する英断を

下すも期待した成果が得られずに苦悩したことでしょう。当時に

おいては解決法のない両立不可能な問題に対し「国家を利し且つ

社会を利する」といった姿勢を貫き通した伊庭貞剛の姿を、今で

もその銅像に見て取ることができます。(おわり) 

地域が招く地域主体の集会として、地域の皆さんと市長が直

接対話を行う「まちづくりタウンミーティング」を実施いたし

ます。 

また、「まちづくりタウンミーティング」の準備段階から市職

員が地域住民の一人として、生活に身近な課題や地域のあるべ

き姿などについて話し合うなど、地域と市が一体となった協働

のまちづくりを推進いたします。 

開催日：７月２１日（木）19：00～20：30 

場 所：別子山公民館 

内 容：（１）市政の重点事業について説明 

（２）市の重点事業に関する質問 

（３）連合自治会共通の市政課題 

（４）校区の課題  

（５）その他（意見交換） 


